



www.bernalopez.org
www.evangelie-et-peinture.org

PAROISSE SAINT-PIERRE DE PLAISIR

POUR PREPARER DIMANCHE PROCHAIN :

Dimanche 3 mars 2024

3^e dimanche de Carême

Année B

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 2, 13-15)

Comme la Pâque juive était proche, Jésus monta à Jérusalem. Dans le Temple, il trouva installés les marchands de bœufs, de brebis et de colombes, et les changeurs. Il fit un fouet avec des cordes, et les chassa tous du Temple, ainsi que les brebis et les bœufs ; il jeta par terre la monnaie des changeurs, renversa leurs comptoirs, et dit aux marchands de colombes : « Enlevez cela d'ici. Cessez de faire de la maison de mon Père une maison de commerce. » Ses disciples se rappelèrent qu'il est écrit : *L'amour de ta maison fera mon tourment*. Des Juifs l'interpellèrent : « Quel signe peux-tu nous donner pour agir ainsi ? » Jésus leur répondit : « Détruisez ce sanctuaire, et en trois jours je le relèverai. » Les Juifs lui répliquèrent : « Il a fallu quarante-six ans pour bâtir ce sanctuaire, et toi, en trois jours tu le relèverais ! » Mais lui parlait du sanctuaire de son corps.

Aussi, quand il se réveilla d'entre les morts, ses disciples se rappelèrent qu'il avait dit cela ; ils crurent à l'Écriture et à la parole que Jésus avait dite. Pendant qu'il était à Jérusalem pour la fête de la Pâque, beaucoup crurent en son nom, à la vue des signes qu'il accomplissait. Jésus, lui, ne se fiait pas à eux, parce qu'il les connaissait tous et n'avait besoin d'aucun témoignage sur l'homme ; lui-même, en effet, connaissait ce qu'il y a dans l'homme.

- Acclamons la Parole de Dieu !

Contexte :

Comme il est prescrit par la Loi de Moïse, Jésus monte à Jérusalem pour fêter la Pâque, c'est-à-dire la sortie d'Égypte. Sur le parvis du Temple sont installés les marchands qui vendent aux pèlerins les animaux pour les sacrifices, et les changeurs qui fournissent de la monnaie juive en échange de la monnaie romaine (qui ne pouvait pas être utilisée pour acheter les animaux devant être sacrifiés). Peu après la naissance de Jésus, Marie et Joseph étaient venus au Temple pour se conformer à la Loi et offrir en sacrifice un couple de colombes (cf. Luc 2, 22-24).

Jésus n'agit pas sous le coup d'une colère humaine. Il accomplit un geste prophétique, un geste qui annonce que bientôt les sacrifices du Temple seront inutiles puisque lui-même offrira une fois pour toutes sa vie pour le salut de l'humanité. C'est le sacrifice de Jésus qui est rendu présent à chaque Eucharistie et auquel nous pouvons nous unir.

Pistes de méditation :

1. Quelle est ma relation avec le Seigneur Jésus ? Est-ce que j'essaie de « l'acheter » à travers mes prières, mes efforts, mes bonnes actions... ? Ou est-ce que j'essaie de faire en sorte que ma vie ressemble à la sienne ?
2. Saint Jacques dit : « La colère de l'homme ne réalise pas ce qui est juste selon Dieu » (Jc 1,20). Est-ce que j'ai une tendance à me mettre en colère ? Est-ce que je considère trop facilement que mes colères sont justifiées ?
3. Est-ce que l'Eucharistie est l'occasion pour moi, à chaque fois, d'offrir ma vie au Seigneur Jésus pour que je sois offert en lui à Dieu le Père ? Cf. « Par lui, avec lui et en lui, à toi Dieu le Père tout-puissant.... » et « Que l'Esprit Saint fasse de nous une éternelle offrande à ta gloire » (Prière Eucharistique n°3)